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【2018畢業特刊】透過擊劍融入淡江生活

106學年度畢業特刊

公行系 蘇朗軒 

當初會開始練習擊劍，是因為國一時學校要求每個人都要參加社團，自己不喜歡太過

靜態或要在戶外運動的社團，正好擊劍符合我的需求，但越練越有興趣、越來越投入

。上大學後加入擊劍隊，因為經驗相對豐富所以當了一年隊長，這時要強化的不只是

如何讓自己的技術更上層樓，同時也要協助隊友，讓大家都能變得更強。 

我是香港僑生，剛來台灣念書的時候覺得格格不入，又無法適應擊劍隊內的學長學弟

制度，但我想這是一個學習的機會，也是和大家要一起適應的問題。除了文化差異

，還要適應與香港截然不同的飲食問題，這都曾使我感到十分頭痛。 

這次全大運在我心裡留下最深刻的印象，因為是我們數年來首次錯失團體金牌。其實

從沒想過會輸，不過自己曾經拿過數面獎牌，變成其他學校鎖定的研究對象；加上遇

到期中考，大家狀態都受到影響，即使拚盡全力還是沒有贏得冠軍，當下也不免掉了

眼淚。不過失落也只在當時，因為勝敗乃兵家常事，往這方面想，那股失落也就慢慢

消散了。 

從12歲開始練習擊劍到現在，我最感謝的是我的啟蒙教練，因為他很支持我，他沒有

因為我的素質不好而嫌棄我，一步一步慢慢教，直到高三那年終於成為學校主將，還

擁有現在的成果，都要感謝他。另外也要感謝李鎮全學長，雖然在上海工作，但不時

會回來指導我們，尤其全大運時期還請了好幾天假特別回台灣。現在要畢業了，我想

對擊劍隊的學弟妹說，不要輕言放棄，就算剛進來時認為自己素質不好，但只是一開

始，再多堅持一下，一定會漸入佳境！（文／李欣倪整理，攝影／黃莉媞）




